Allocution de M. Dominique SORAIN Haut-commissaire de la République en Polynésie française

Prononcée à l'occasion de la remise du fanion RSMA Mardi 28 juin 2022

Mon colonel,

Madame la Ministre,

Mesdames et messieurs les officiers et sous-officiers,

Madame la Tavana, chère Yseult,

En juillet 2021, le Président de la République s'adressait solennellement à l'ensemble des Polynésiens depuis Tahiti. Parmi les nombreuses annonces faites à cette occasion, une nous intéresse particulièrement ce soir : la création d'une 4^{ème} compagnie du RSMA basée à Hao.

Il aura fallu une mobilisation exceptionnelle de tous les acteurs concernés pour accomplir, en moins d'un an, cette prouesse. Onze mois après cet engagement présidentiel, nous assistons ce soir à la naissance d'une nouvelle unité. La remise du fanion au commandant de compagnie nouvellement affecté - au lieutenant Malatier - est un acte symbolique qui vient donner corps à ce projet. Au-delà de cette cérémonie, c'est donc le respect de la parole de l'Etat qui s'exprime ce soir. C'est l'engagement de la République qui se manifeste.

Les Tuamotu-Gambier étaient le seul archipel non-couvert par une compagnie du RSMA. Cela sera désormais chose faite. Nous devions à cet archipel « un engagement particulier, un engagement supplémentaire ». La promesse est tenue.

Je me réjouis qu'une institution aussi essentielle que le RSMA, qui réalise un travail unique et remarquable, puisse aujourd'hui être implantée aux quatre coins de la Polynésie.

Le RMSA de Polynésie française peut en effet être fier du travail qu'il accomplit au profit de la jeunesse polynésienne.

Avec un taux d'insertion de 88 % des volontaires stagiaires, le RSMA voit plus de 4 jeunes sur 5 insérés dans le monde du travail à l'issue de leur parcours.

Autre signe de réussite : Très peu de jeunes quittent le régiment au cours d'une formation qui est - et je sais que le colonel Avenel y veille scrupuleusement - très exigeante. Son attractivité se traduit par une augmentation constante des volontaires engagés. Son efficacité, par un renforcement permanent de l'encadrement et des offres de formation.

Le succès du RSMA, c'est la rencontre d'une méthode et d'un état d'esprit. Une méthode qui repose sur trois principes : le volontariat, grâce à une jeunesse particulièrement motivée. La flexibilité des offres de formation, qui permet de répondre de façon dynamique au marché de l'emploi. Enfin, l'ouverture sur l'extérieur grâce à un partenariat, solide et efficace, avec les acteurs tant publics que privés.

Un état d'esprit, dont la philosophie est que la réussite provient - et c'est la devise de votre régiment, mon colonel - du travail et de l'effort.

Ainsi, les formations professionnalisantes dispensées par la 4ème compagnie s'inscriront dans ce cadre pour prendre en compte des besoins locaux : agriculture des régions chaudes, métiers de la petite hôtellerie, activités lagonnaires et bien d'autres encore. Ces formations seront ancrées au plus proche des réalités des archipels. Et c'est là toute la force du service militaire adapté.

Je veux ici remercier les équipes du RSMA en Polynésie française, l'ensemble des officiers, sous-officiers et volontaires pour ce bel engagement

Je profite également de cette occasion pour adresser mes remerciements les plus sincères à la commune de Hao. Madame la Tavana, chère Yseult, votre soutien sans faille mérite d'être souligné. Je tenais au nom de l'Etat à vous en remercier.

Je souhaite enfin m'adresser en particulier à vous, volontaires stagiaires. Votre engagement au sein de ce parcours de formation est un bel exemple pour la jeunesse polynésienne. C'est un engagement noble et vous pouvez en être fiers.

Par votre intercession, mon colonel, messieurs les officiers et sous-officiers, les volontaires font également l'apprentissage de la citoyenneté. Avec les devoirs et les droits qu'elle implique. Ils font en somme l'expérience de leur appartenance à la République.

Voici les quelques messages que je souhaitais vous faire passer ce soir. Les engagements sont tenus. L'Etat est présent et le restera durablement. Au service des habitants de Hao, au service des Paumotu, au service de tous les polynésiens.

Merci à tous et à toutes,

Mauruuru roa
